

Bücherpflücken auf dem Hülsmeierplatz



RATH
& Töt

Bücherpflücken auf dem Hülsmeierplatz (April 2015)

Das Konzept - worum geht es beim 'Bücherpflücken'?

Der ‚Tag des Buches‘ findet international statt, und Rath&Tat hatte zu diesem Anlass eine Aktion für den Hülsmeierplatz vorbereitet: Passanten konnten sich von Stamm und Ästen der drei Bäume auf dem Hülsmeierplatz die Bücher, die sie interessierten, aussuchen und mitnehmen – kostenfrei, da die Aktion von Buchspenden lebte. Wer mochte, konnte seine Bücherspenden selber platzieren.

Die mit Büchern geschmückten Bäume waren ein guter Blickfang für alle Passanten sowie für die an der großen Kreuzung vorbeifahrenden Autofahrer.

Um die etwa 200 Büchertaschen zusammen zu bekommen und gleichzeitig vorab auf die Aktion aufmerksam zu machen, hatte Rath&Tat bei den Kooperationspartnern ‚Stadtbücherei‘ und ‚AWO ZentrumPlus‘ Packstationen aufgestellt, an denen die Bücherspenden abgegeben und zusammen

mit den Kärtchen mit der Aufforderung ‚Lies mich! Nimm mich mit!‘ in die bereitliegenden Tüten verpackt wurden.

Außerdem lagen als weitere Werbemaßnahme im Vorfeld auf einigen Sitzflächen der ‚Rath blüht auf‘-Pflanzkübel beispielhaft einzelne Büchertaschen zum Mitnehmen aus.

Welche Idee steckt hinter der Aktion?

Die Aktionsgruppe Rath&Tat hat es sich zum Ziel gesetzt, den öffentlichen Raum in Rath zu bereichern, ihn attraktiver und interessanter zu machen - mit kurzfristigen Aktionen wie der zum ‚Tag des Buches‘ oder auch mit längerfristigen, wie die Aktion ‚Rath blüht auf‘ – die Bambus-Pflanzaktion auf der Westfalenstraße, die gleichzeitig für einige Sitzgelegenheiten gesorgt hat. Oder auch die Give-Box auf der Westfalenstraße.

Mit den Aktivitäten möchte Rath&Tat viele Menschen unterschiedlichen Alters ansprechen, anregen und zum Mitmachen auffordern. Wie die Aktionen zeigen, ist oftmals kein großes Budget notwendig, sondern gute Ideen und engagierte Mitmacher!

Von der ersten Idee...



Bücherpflücken auf dem Hülsmeierplatz (April 2015)

Am 'Tag des Buches' trafen sich die Aktiven vor Ort auf dem Hülsmeierplatz bei strahlendem Sonnenschein. Zwei Stunden hatten sie eingeplant, um die gut vorbereitete Aktion fertig-zustellen und die Büchertaschen, die zwischen-zeitlich in den beiden ‚Packstationen‘ in der Stadtbücherei und im AWO ZentrumPlus eingetroffen waren, in den Bäumen zu platzieren. Die Stadtbücherei lieferte einen ganzen Einkaufswagen voll an

Mit langer Leiter, alternativ mittels Wurf-methode: der erste Schritt war, die insgesamt 400m dünne Kordel jeweils so an den Bäumen anzubringen, dass die knapp 200 Büchertaschen mit den vorwiegend fast neuwertigen über Spenden gesammelten Büchern mit den Clips daran befestigt werden konnten.

Insbesondere die Wurfmethode stellte sich als Auftakt-Attraktion auf dem Hülsmeierplatz heraus. Passanten wurden neugierig – ein Zuschauer beteiligte sich sogar spontan. Viele Passanten blieben stehen und wollten wissen, was es mit den Aktivitäten zum Tag des Buches auf sich hat. Etliche hätten am

liebsten sofort und noch während der Installationsarbeiten mit dem Pflücken begonnen, da sie bereits ein potientes Lieblingsbuch in einer der Taschen gesichtet hatten. Wieder waren wie gehofft von jung bis alt alle Altersklassen vertreten - die Kinderbücher hatte Rath&Tat natürlich auf Kinderaughöhe platziert.

Für einen kurzen Zeitraum konnten Passanten und Aktive die Installation der 'Drei Bücherbäume auf dem Hülsmeierplatz' bewundern.

Um 16:00 verkündete Dorothee Linneweber, Kümmerin im KiQ-Projekt, den Start des ‚Bücherpflückens‘ – und innerhalb der darauf folgenden Stunde waren alle Büchertaschen restlos abgeerntet, so dass den Aktiven von Rath&Tat am Ende des Tages nur noch die Aufgabe blieb, die verbliebenen Befestigungsmaterialien einzusammeln.

Ein herzliches Dankeschön von Rath&Tat an alle aktiven Mitmacher – und ganz besonders für die an die Stadtbücherei und das AWO ZentrumPlus für die gute Kooperation!





...zum Bücherflücken auf dem Hülsmeyerplatz.









Lies mit!

Tag des Buches,
Lesebühne Westfalenstr. 3
(April 2015)

Parallel zum Bücherpflücken fand im Eingangsbereich der Westfalenstraße 3 vor dem leerstehenden Ladenlokal das Vorlesen ‚Lies mit!‘ statt:

Der vom Möbelhaus Kienen zur Verfügung gestellte Ohrensessel war etwas erhöht im überdachten Bereich platziert, für spontane Zuhörer luden um die kleine Bühne des Eingangsbereiches herum gruppierte Hocker ein. Auch hier beteiligten sich Kinder und Erwachsene - als Leser sowie als Zuhörer.

Erstmalig mitgemacht bei einer Aktion von Rath&Tat haben die Düsseldorfer Mentoren – eine Vereinigung von ehrenamtlichen Vorlesern, die an Schulen – nicht nur in Rath, sondern im gesamten Düsseldorfer Stadtgebiet - Kindern das Lesen näherbringen.

An alle Vorleser und Unterstützer der Lese-Aktion ein großes Danke!





Mehr Informationen über die Aktivitäten von Rath&Tat und das KiQ-Projekt finden Sie im Internet unter www.kiq-duesseldorf.de

Ansprechpartnerin vor Ort ist
Dorothee Linneweber,
Kümmern im KiQ-Projekt, zu erreichen unter
M 0157/ 39 60 69 75



KIQ

Quartier
Management

www.kiq-duesseldorf.de